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淡江人從不讓人失望

特刊

從淡江大傳系畢業至今，掐指一算……那恐怖的數字令人不敢面對！但浮出腦海裡的

影像，卻是甜美的！ 

中午用餐時刻，走過側門前的牧羊草坪，一名男同學躺在艷陽下的草皮上，用驕傲的

神情誇張地說自己在“曬書”，暗喻自己滿腹經綸；傍晚五點下課時分，宮燈道的盡

頭一片橙紅的夕陽，擁抱著操場上青春洋溢的汗水與活力；再也沒有哪個學校，像淡

江這麼自由，色彩這麼鮮活。 

提到我們這一班，故事是有趣的。至今還難忘大一那一次后山夜遊，想念班上每月必

來個幾回的「墮落街燒酒會」；記得某次和外校聯誼的時候，同學們唱的那首好笑的

英文歌，但這樣有趣的一班，七十多名同學卻被老師批評像是一盤散沙，很多小圈圈

，更多是獨行俠。像是在第一屆學長姐卓越的陰影下，變得有點自暴自棄的孩子。這

段話聽起來有些矛盾嗎？其實不然，這正說明了我們班是標準的“上課一條蟲，下課

一條龍”。但這一度被導師放棄了的班級，最後很爭氣，在當年只有三個無線電視台

的時代，收視全國第一的台視新聞部連我就有五位淡江大傳同班同學，勢力不容小覷

。 

學弟妹們常問，淡江人的社會影響力如何？評價如何？我不禁有點驕傲了起來：淡江

人是很活潑的、腦筋靈活的，更是有創造力、爆發力的一群，不愛唸書，但只要一用

功就令人刮目相看。這麼多年在職場上，勾心鬥角的事情看多了，特別感受到絕大部

份的淡江人，擁有善良的本質，從來不會踩著別人的頭往上爬，只是腳踏實地的付出

，不論放在任何位置，從不讓人失望。 

在大傳系唸書，很慶幸遇上兩位終身導師－－現任政大總務長的關尚仁教授和剛榮任

淡江文學院院長的趙雅麗老師，前者給予我電視新聞專業上紮實的訓練，讓我能夠在

往後的新聞工作打下基礎；後者扭轉了我的學習態度，讓我一生受用。即使多年後的

今天，在面臨困頓的時刻，我還是可以從他們那兒得到很好的幫助，讓我至今依然心

存感激。 

回憶大學時光，只有一個「忙」字能形容，大一寒假就考上救國團主辦的「中華民國

青年友好訪問團」，在升大二的暑假起，從集訓到出國表演宣慰僑胞前後達四個月

，回國後和救國團來自各校的菁英，又立刻投入下一屆團員選拔及訓練工作，讓我一

直到大三都還是以團務為重心。加上大三那年，又接下舞蹈研習社的社長、畢籌會幹

部，再軋上繁重的影棚實習課程，幾乎燃燒了所有的時間，忙得不可開交。現在回想



，社團經歷不但為我留下美好回憶，更訓練出很好的活動企劃力與執行力，如果說現

在的工作表現，有什麼值得肯定的地方，那都要歸功於課堂上的學習加上社團經驗所

累積的實力。 

如果你問我，再給我一次年輕的機會，會選擇如何過大學生活？我想，大學四年的時

間真是不夠用，當年唯一忘了修的課，就是戀愛學分！哈！老天是公平的，學弟妹們

記得，大學只有四年的時間，也是人生中最重要的青春歲月，除了不鼓勵大家學“蹓

鳥俠”之外（因為這樣一個重然諾的青年，下場有點慘！），何妨小小年少輕狂一下

，好好壓榨自己，”用力”讀書，”認真”玩樂！為自己的人生留下最美的一頁。

（劉麗惠口述，賴映秀整理）


